



Ein mit **Z**uhause
mit **Z**ukunft

Newsletter

zur aktuellen Lage des Kiran Kinderhauses in Nepal

Dezember 2024

Ende September war Nepal von Überschwemmungen und Erdbeben schwer betroffen, ausgelöst von Monsunregen mit 400 mm Niederschlag über 3 Tage. Allein im Kathmandu-Tal gab es 170 Tote. Das Kinderhaus liegt außerhalb der gefährdeten Zone und wurde kaum beschädigt. Auch in unmittelbarer Umgebung und bei den Familien der Mitschüler unserer Mädchen waren die Schäden gering. Hier hätten wir bei Bedarf finanzielle Nothilfe leisten können. Erstaunlich war, wie rasch die Schäden an Straßen und Brücken durch die örtlichen Behörden beseitigt wurden.



Überschwemmung im Kathmandu-Tal im Stadtteil Kusunti, wo Ende September der sonst schmale Nakhu River zu einem breiten Strom wurde.

Das Kinderhaus  liegt rechts neben den Hochhäusern.

Inge Busch besuchte im Oktober 2024 das Kinderhaus. Ein Höhepunkt war der Empfang in der deutschen Botschaft zum Tag der deutschen Einheit. Die Hauseltern Dini und Ramesh durften sie begleiten. Bei der Gelegenheit gab Frau Busch dem reichsten Unternehmer Nepals, Herrn Chaudhary, ihre Visitenkarte. Schon am nächsten Tag erhielt sie einen Anruf aus dessen Büro mit einem Terminvorschlag. Während dieses Treffens stellten Dini und Ramesh unser Kinderhaus vor, in der Hoffnung, dass sich zukünftig Praktikumsplätze für unsere Mädchen ergeben.



Empfang durch den deutschen Botschafter am Tag der Deutschen Einheit

Im Oktober ist Dashain, das höchste Fest der Hindus. Schulen, Geschäfte und Unternehmen sind geschlossen, weil die Menschen ihre Familien besuchen. Dini organisierte für unsere 34 Mädchen im Kinderhaus ein abwechslungsreiches, 7 tages

Summer Camp-Programm, mit Wettbewerben im Malen, Kochen, Nähen, Aktionen mit Computer und Karaoke-Singen.

Es war schwierig, die Leistungen zu bewerten, weil alle vier Gruppen sich angestrengt und wunderbare Ergebnisse erzielt hatten.



Koch-Wettbewerb im Garten des Kinderhauses mit 4 Gruppen.



Die Gruppe mit Apsara wurde mit der schönsten Schürze (in gelb) ausgezeichnet.

Im November besuchte das Ehepaar Christina Fallnacker und Reiner Dittel das Kinderhaus und stellte sich als designierte Nachfolger von Inge und Klaus Busch vor.



Die beiden bereisen seit gut 25 Jahren Nepal und haben sich mit dem Ende ihrer Berufstätigkeit zum Eintritt in unseren Verein und den erweiterten Vorstand entschlossen. Seit ca. 2 Jahren unterstützen sie das Ehepaar Busch in der Vorstandsarbeit, waren mehrmals im Kinderhaus zu Besuch und nahmen als „Flugpaten“ Sachspenden für die Mädchen mit.

Nach einem ersten Arbeitsgespräch mit der Heimleitung ging es zunächst in den Osten Nepals zum dritthöchsten Berg der Welt, zum Basecamp des Kanchenjunga. Das 16 tägige Trekking war kräftezehrend, kalt und wunderschön. Zurück in Kathmandu gab es mehrere Besuche im Kinderhaus, um sich gegenseitig besser kennen

zu lernen und von Ramesh in die Arbeitsweise und Abläufe des Kinderhauses eingewiesen zu werden. Bei den gemeinsamen Mahlzeiten fanden sehr herzliche Begegnungen mit den Mädchen statt.

Der monatliche Workshop im November wurde diesmal von Christina und Reiner durchgeführt; sie hatten sich mit der Heimleitung auf das Thema „Anne Frank und ihr Tagebuch“ vorbereitet und bearbeiteten in Gruppen und einzeln die Fragestellung „Was kann ich aus dem Verhalten Annes für mich persönlich mitnehmen und lernen?“



Im Vorfeld bestätigte Ramesh, dass in Nepal in der 8. Klasse die Themen 2. Weltkrieg, Judenverfolgung und „Anne Frank“ behandelt werden. Ihr Tagebuch ist sogar in nepalesischer Sprache in Kathmandu erhältlich. Die 22 Mädchen im Alter ab 13 Jahren waren emotional sehr berührt, hochmotiviert und arbeiteten sehr engagiert mit.

Mit diesem Workshop endete der Besuch von Christina und Reiner, die nach einem gemeinsamen Abendessen und fröhlichen Tanzvorführungen der Mädchen sehr herzlich verabschiedet wurden.



Weitere Informationen und Bilder sowie Links zum Youtube-Kanal und der Facebook-Seite finden sie auf unserer Homepage www.kiran-kinderhaus.de.

Wir danken für die großzügigen Spenden dieses Jahres und wünschen frohe Weihnachten und ein gutes neues Jahr.

Es grüßen Inge, Klaus, Christina und Reiner und der ganze Vorstand .

Vorsitzende: Inge Busch
Kiefernweg 3 – 30916 Isernhagen-Kirchhorst
Tel. 05136 56 76
E-Mail: info@kiran-kinderhaus.de
www.kiran-kinderhaus.de

Spendenkonto: Hannoversche Volksbank eG
IBAN DE 73 2519 0001 4884 8077 00